

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### **HAY COLABORACIÓN CON EL INE: IEQ**

La presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, se reunió con el Consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, así como con titulares de organismos electorales locales, quienes se pronunciaron por establecer un diálogo continuo entre la autoridad nacional y las autoridades estatales, así como una permanente colaboración para garantizar los procesos electorales venideros. El encuentro realizado en las instalaciones del INE, con la presencia del secretario ejecutivo del órgano nacional, Edmundo Jacobo; tuvo como objetivo analizar el futuro de la Reforma constitucional en materia político-electoral, cuyas leyes secundarias, actualmente se discuten en el Congreso de la Unión. Elías Calles dijo que con la reforma se inicia una nueva etapa en la relación del órgano nacional con los órganos locales, que ha dado buenos resultados al país y permitirá seguir garantizando procesos electorales democrático en México. Lorenzo Córdova reiteró la apertura del INE al diálogo y a la interlocución con los organismos locales, aunque recordó que actualmente la falta de normas secundarias plantean, por el momento, un escenario de falta de certezas; en el mismo sentido, aseguró que el INE y los organismos electorales locales deben aplicar correctamente la reforma y llevar a buen puerto los procesos electorales federales y locales. **(Diario de Querétaro 3-A)**

### **COLUMNA “MANUSCRITOS DEL FRAILE”**

Existe alta posibilidad de que mañana los legisladores del Senado de la República logren llegar a un acuerdo que permita tener listo el dictamen correspondiente a las leyes secundarias de la reforma político-electoral. Si todo sucede, estaremos ante la coyuntura de la inminente extinción del IEQ. La duda es si el IEQ se transforma en INE o el IEQ desaparece y nace el INE. Considérese que la sucursal Querétaro del INE habrá que fusionar al extinto IFE con el IEQ. Por ende no será lo mismo. Preocupa a varios de los que actualmente son consejeros del instituto, el riesgo que corren de quedar fuera del INE; quizá por eso, también es que han cabildeado hasta el hartazgo, la posibilidad de continuar en un cargo similar al que hoy detentan. **(a.m. 1-A)**

### **MUJERES DEBEN SUPERAR BARRERAS PERSONALES, SEÑALA PRESIDENTA DEL IEQ**

as mujeres todavía deben superar barreras de carácter personal -en los partidos políticos y con la ciudadanía- para llegar a los puestos de toma de decisiones, mencionó la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, quien agregó que una mayor participación de este sector de la sociedad en política fortalecerá la democracia. Durante la clausura del Congreso “Rumbo al 2015”, el cual se efectuó con el propósito de ofrecer un amplio panorama en materia electoral y perspectiva de género a los representantes de partidos políticos, militantes, catedráticos y público en general. Calles Cantú, llamó a las mujeres a prepararse y a buscar superar sus barreras con la intención de que se incremente la participación femenina en política.

<http://andresestevez.mx/noticias/item/4976-mujeres-deben-superar-barreras-personales-se%C3%B1ala-presidenta-del-ieq>

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **APOYAN FÓRMULA MADERO-ANAYA**

La plana mayor del PAN de Matamoros le ofreció el respaldo total al aspirante a la Secretaría General, el queretano Ricardo Anaya, quien hace fórmula con Gustavo Madero, en un mitin celebrado en un hotel del sur de la ciudad. En el evento, Ricardo Anaya dijo estar seguro “que con el apoyo de los auténticos panista de la localidad vamos a arrasar en 2015”. (**El Universal Querétaro** 5-A)

#### **CIERRE DE CAMPAÑA DE CORDERO EN EL QCC**

Hoy, Ernesto Cordero, candidato a la presidencia del CEN del PAN, realizará su cierre de campaña en Querétaro, el cual se llevará a cabo a las 13:15 horas. Eric Salas González, coordinador estatal de la campaña de la fórmula CorderOliva (sic), indicó que este domingo los panistas queretanos cerrarán filas en torno a la campaña de fórmula que traerá el cambio para Acción Nacional. (**Noticias** 1-A y 2-A)

#### **VIGILAN CAMPAÑA INTERNA DEL PAN**

Hoy, el senador con licencia, Ernesto Cordero, cerrará su campaña por la presidencia nacional del PAN en Querétaro, pero hasta el momento no se ha detectado irregularidad alguna durante las campañas para definir al nuevo presidente del CEN del PAN; aseguró la presidenta de la Comisión Electoral Auxiliar en Querétaro, Guadalupe Murguía. En cuanto a la jornada electoral que tendrán este 18 de mayo, recordó que serán 19 centros de votación y 25 mesas para votar en todos los municipios de Querétaro. (**a.m.** 4-A)

#### **ADVIERTE CORDERO DE COMPRA DE VOTOS**

A ocho días de los comicios, Ernesto Cordero, aspirante a la presidencia del PAN, denunció ayer que el equipo de Gustavo Madero y Ricardo Anaya ofrecen candidaturas a cambio de votos. (**a.m.** 3-Reforma)

#### **FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. HOY VIENE CORDERO”**

Celebra su cumple. Ernesto Cordero Arroyo, candidato a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional, cerrará hoy en Querétaro, con un acto regional en el Centro de Congresos. Viernes y sábado estuvo en Jalisco, en donde partió su pastel y le dedicaron “Las mañanitas” que cantaba el Rey David. (**Plaza de Armas** 1)

### PRI

#### **PIDEN MODIFICAR FECHAS DE ELECCIONES DEL PRÓXIMO AÑO**

Debido al atraso de las leyes secundarias de la reforma electoral aún no se definen las fechas de inicio del proceso comicial, por lo que el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo que es urgente concluir estos puntos. A pesar de la demora desde el Senado, aseguró que su partido seguirá trabajando para obtener resultados y metas que se contemplan en la próxima contienda. Cabe resaltar que la 57 Legislatura no puede armonizar ni realizar modificaciones en lo local mientras no esté definido el panorama nacional. (**El Universal Querétaro** 4-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## **PT**

### **SUMA EL PT CINCO MIL AFILIADOS: COLCHADO ARIZA**

Lo anterior en Querétaro, y será a finales de mayo que el INE les entregue su constancia como partido político estatal, lo dio a conocer la delegada estatal del partido, Alicia Colchado Ariza. (**Noticias 7-A**)

## **PODER EJECUTIVO**

### **FOTO-NOTA “LA DE ABAJO”**

El Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán convivieron con mujeres de la tercera edad en Jurica, para festejar el Día de las Madres. (**Diario de Querétaro 1-A** y **Noticias 1-A** y **1-San Juan**)

### **FUNDAMENTAL ROL DE LAS MUJERES: TANIA RUIZ**

La coordinadora regional del programa “Soluciones”, Tania Ruiz Castro, declaró que la mujer desempeña un rol importante en la sociedad con lo que contribuyen a que haya una mejor sociedad, ello en el marco de la celebración del Día de las Madres, en donde afirmó que el rol de la mujer en la sociedad es cumplido por las mujeres sanjuanenses, quienes son ejemplo y modelo a seguir de sus hijos. (**Noticias 1-San Juan** y **3-San Juan**)

### **OPERATIVO POR DÍA DE LAS MADRES**

Con motivo del festejo del Día de las Madres y con el fin de garantizar la seguridad física y patrimonial de residentes y visitantes en todos los municipios del estado de Querétaro, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a través de la Policía Estatal en coordinación con otras corporaciones de seguridad, puso en marcha un operativo especial de vigilancia en todos los puntos de concentración masiva. (**Diario de Querétaro 1-G**, **Plaza de Armas 3-La Roja** y **El Universal Querétaro 10-A**)

### **PARA MANTENIMIENTO DE CARRETERA 36 MDP: CEC**

La Comisión Estatal de Caminos invertirá este año 36 millones de pesos para trabajos de conservación y mantenimiento de carreteras estatales, informó su titular Evelio Javier Oropeza, quien recordó que actualmente se realizan obras de rehabilitación en la Carretera 400, la carretera a Tlacote y el Anillo Vial Fray Junípero Serra, con una inversión de 18 millones de pesos. (**Noticias 3-A** y **4-San Juan**)

### **IMPORTA LA ENTIDAD 600 MDD ANUALES EN SECTOR PLÁSTICO**

LO ANTERIOR FUE INFORMADO por el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, al asegurar que en la proveeduría de esta industria es donde se encuentra la mayor oportunidad para las empresas queretanas. Esta industria, comentó se encuentra creciendo en varios sectores en la región, impulsado principalmente por la industria automotriz y de electrodomésticos. (**Diario de Querétaro 1-A**)

### **DENUNCIAN MÁS DE 100 ACCIDENTES DE TRABAJO**

Al cierre de abril se registraron más de 100 accidentes de trabajo por caídas o torceduras y en 20 casos los patrones no han respondido a los empleados, señaló el Secretario del Trabajo, Israel Carboney, quien advirtió, los patrones podrán ser multados hasta con 5 mil salarios mínimos. Sobre la huelga en la empresa Lanás Merino, que recientemente cumplió 7 años, dijo que en un tema que no corresponde a la entidad, pues el asunto se tramita ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, por lo que no es competencia de las autoridades del estado. (**Diario de Querétaro 4-A**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## **CASI SE TRIPLICA TURISMO EN JALPAN**

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, informó que la implementación de “Rutas de Querétaro” a finales de 2012, ha incrementado el turismo en Jalpan al pasar de 21 mil visitantes al año, a casi 57 mil. (**Diario de Querétaro** 3-A)

## **IMPULSARÁ SEJUVE EL EMPLEO JUVENIL**

Mariana Ortiz, Secretaria de la Juventud, aseguró que durante su gestión al frente de la dependencia dará continuidad a los programas que venía desarrollando su predecesora, Andrea Spínolo, aunque en la recta final de la administración, se prestará especial atención a la inclusión laboral juvenil, por lo que impulsará ferias de trabajos, programas de vinculación con empresas y apoyos para emprendedores. (**a.m.** 4-A)

## **CONVOCAN A ARTISTAS QUERETANOS**

La Secretaría de Cultura del Gobierno del Estado de San Luis Potosí, invitó a artistas escénicos queretanos a participar en la convocatoria “Territorios del Arte. Mercado Escénico”, la cual permanecerá abierta hasta el 30 de mayo a las 14:00 horas. En imagen Laura Corvera. (**Plaza de Armas** 1-aQR0polis)

## **IMPULSA UAQ CARRERA EN CIENCIAS DE CÓMPUTO**

La facultad de Informática de la UAQ, impulsa con programas de becas la Maestría en Ciencias de la Computación, reveló Jesús Carlos Pedraza Ortega, coordinador de esta oferta académica. (**Plaza de Armas** 1 y 5)

## **CERTIFICARAN LICENCIATURA EN NEGOCIOS TURÍSTICOS**

Jorge Francisco Barragán López, en su cargo como coordinador de la Licenciatura en Negocios Turísticos, reveló que busca la certificación de esta unidad académica, pues dijo que este mes esperan la visita de los evaluadores externos de los CIEES con la finalidad de verificar que dicha Licenciatura tenga todos los requisitos para lograr su certificación este año. (**Plaza de Armas** 1 y 5)

## **PARTICIPA SECRETARIO DE SALUD EN ENCUENTRO DEL CONASA**

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino participó en la primera reunión extraordinaria del Consejo Nacional de Salud, Región Centro, llevada a cabo en las oficinas de la dependencia estatal. Se dieron cita representantes de los estados que comprenden dicha región: Hidalgo, Tlaxcala, Estado de México, DF y Querétaro. En calidad de coordinador de la región centro de Conasa, Mario García, dio la bienvenida y agradeció la asistencia de los ahí reunidos. (**El Universal Querétaro** 7-A)

## **VIGILAN NIVEL ADECUADO DE PLAGUICIDA**

La Secretaría de Salud, a través de la dirección de Fomento y Regulación Sanitaria, tiene la responsabilidad de vigilar el uso de los plaguicidas, a fin de evitar daños a la población. Sin embargo por ahora, la dependencia desconoce el número de empresas que hay en la entidad: de acuerdo con el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, ellos se encargan sólo de verificar que se usen niveles adecuados de plaguicida. La Secretaría recomienda contratar a empresa fumigadoras que tengan licencia sanitaria. (**El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

## **YA SON 21 PSIQUIATRAS EN EL CESAM**

El Centro Estatal de Salud Mental cumplió 15 años de su creación y a lo largo de este periodo ha otorgado más de 303 mil 234 consultas y la plantilla laboral ha crecido casi 9 veces hasta llegar a 91 trabajadores, entre ellos 21 psiquiatras. La directora de los Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, encabezó el evento

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

conmemorativo al aniversario del Centro, subrayando que este surgió con el fin de atender mediante consulta externa y urgencias a usuarios con padecimientos mentales afiliados al Seguro Popular o que no cuentan con seguridad social en salud. (**Diario de Querétaro** 9-A y **Noticias** 8-A y 5-San Juan)

## **REPORTÓ LA SESEQ 24 PACIENTES CON LUPUS DURANTE EL 2013, AQUÍ**

La Secretaría de Salud Estatal participó este 10 de mayo en el “Día Mundial de Lupus”, cuyo objetivo es concientizar a la población dando a conocer los síntomas que presentan las personas con esta enfermedad y brindar atención a los afectados. (**Noticias** 7-A)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PERSISTE EMBARAZO EN ADOLESCENTES**

El diputado Gilberto Pedraza Núñez, aseguró que persiste en la Sierra Gorda el fenómeno de jóvenes que se embarazan a edad temprana, sin embargo, esto ha dejado de ser motivo de deserción escolar. Mencionó que hasta el año pasado, la zona serrana ocupaba el primer lugar de embarazos en jóvenes, pero ha caído, y tiene datos que ahora es mayor el índice en el área metropolitana, y las edades en que las jóvenes comienza a embarazarse es desde los 14 años. (**Diario de Querétaro** 10-A)

### **NECESARIO, FORTALECER TRANSPARENCIA: PAN**

El diputado Alejandro Cano Alcalá, indicó que no se podrá armonizar la Ley de Transparencia en lo local hasta que se concluyan las leyes secundarias en lo general. Esto luego de que el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, promulgó meses atrás la reforma constitucional de transparencia a nivel nacional. (**El Universal Querétaro** 4-A)

### **SIERRA GORDA TIENE CARENCIAS SOCIALES Y DE SALUD: PRI**

Lo anterior lo comentó Gilberto Núñez, diputado local de la Sierra Gorda, y destacó que la Ley de Desarrollo Social y Humano tendría que ser aprobada por el Congreso local para que los programas de apoyo a la Sierra se puedan brindar a la brevedad. (**El Universal Querétaro** 1-A)

### **SÓLO ONCE ESTADOS AVANZAN EN LA LEY GENERAL DE VÍCTIMAS**

De lo anterior el resto que son 21 estados, tiene un nivel de cumplimiento parcial o no tiene ningún avance, afirmó el diputado Ricardo Monreal Ávila, legislador del Movimiento Ciudadano. Asimismo planteó exhortar a los gobernadores y congresos locales de Baja California, Coahuila, Estado de México, Jalisco, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Tlaxcala y Veracruz, a que continúen con la homologación de la Ley General de Víctimas al marco normativo de sus entidades. (**Noticias** 12-A y **Plaza de Armas** 3-México)

## **MUNICIPIOS**

### **FESTEJO DEL DÍA DE LAS MADRES**

El edil capitalino, Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber de Loyola, encabezaron el festejo del Día de las Madres que se realizó para celebrar a las mamás que trabajan en las distintas dependencias de esta entidad de gobierno. (**Diario de Querétaro** 1-C)

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## **JORNADA CIUDADANA EN LINDAVISTA**

Mauricio Ortiz Proal, secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, encabezó la jornada Fuerza Ciudadana en la colonia Lindavista, la cual calificó como “especial” al llevarse a cabo en el Día de las Madres, quienes por cierto, se sumaron a las acciones de mejora urbana en la zona. Luego de entregar reconocimientos a 10 amas de casa por ser ciudadanas ejemplares, señaló que la administración municipal, que encabeza Roberto Loyola Vera, está cumpliendo paso a paso y avanza en mejorar las condiciones de vida de los queretanos. **(Diario de Querétaro 4-A y Noticias 1-A y 2-A)**

## **SE OTORGARON EN LA CAPITAL 87 PERMISOS PARA COMERCIANTES**

Un total de 87 permisos entregó el municipio de Querétaro a comerciantes en vía pública durante este fin de semana por los festejos alusivos al 10 de mayo, informó el director de inspección, Fernando Goyeneche Villalobos, quien detalló que se instalaron desde el viernes en el Centro Histórico de la ciudad y hoy concluyen sus autorizaciones. **(Plaza de Armas 4)**

## **REPARTE ASTUDILLO 4 MIL ÁRBOLES EN CORREGIDORA**

Lo anterior por parte del diputado federal Ricardo Astudillo, con motivo del Día de las Madres. **(Plaza de Armas 4 y a.m. 4-A)**

## **INSTALAN FILTROS ECOLÓGICOS EN NEGOCIOS DE “CARNITAS”**

Del total de 100 establecimientos que comercializan carnitas en la delegación Santa Rosa Jáuregui, el 70% ya cumple con los filtros instalados en los drenajes para evitar daños en las instalaciones y contaminación por residuos orgánicos y grasa, señaló el director de Ecología, César Chávez Nava. **(Plaza de Armas 1)**

## **IMPULSAN CULTIVO DE CAÑA EN JALPAN**

Lo anterior con programas fundamentales en el campo de Jalpan, luego de que el año pasado llovió en exceso lo que provocó la pérdida de mucho suelo, de tal manera que se está buscando alternativas para poder sacar adelante a los campesinos, así lo informó Raúl Pérez Cabrera, director de Desarrollo Agropecuario de esa demarcación. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **ENTREGAN HUMUS A CAMPESINOS**

Más de 300 productores del campo en la capital queretana fueron beneficiados con la entrega de 500 toneladas de producto orgánico “Humus”, materia compuesta de alta calidad que permite mejorar sus tierras de cultivo. Como parte del Programa de Fomento a la Agricultura “Agroincentivos 2014”, el director municipal de Desarrollo Rural y Agropecuario, Manuel Sánchez Santibáñez y el delegado de SAGARPA, Gustavo Nieto, entregaron 1500 toneladas de “Humus”. Las autoridades reconocieron el trabajo que Roberto Loyola Vera “ha realizado a favor de los hombres del campo queretano, pues la administración que preside siempre está en contacto directo con la población, escuchando sus necesidades y buscando la gestión de recursos”. **(Diario de Querétaro 9-A)**

## **AUGURAN UN BUEN AÑO AGRÍCOLA**

Más de 17 mil toneladas de maíz se espera cosechar este año en el municipio de Querétaro por cerca de 3 mil 300 productores que se dedican a la actividad agrícola en la ciudad, señaló el director de Desarrollo Rural y Agropecuario, Juan Manuel Sánchez Santibáñez. Destacó que si el buen clima favorece al campo, este año se podría repetir la meta de triplicar la cosecha, tal cual sucedió el año pasado, por lo que se mantendrán a la expectativa de los resultados de la temporada de lluvias. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## **BENEFICIA PROAGRO A PEÑAMILLER**

47 productores del municipio de Peñamiller se beneficiaron con la entrega de agro incentivos del Programa Proagro Productivo por 466 mil pesos. Se entregaron por el alcalde Aldo García Rosales 2 mil 300 kilogramos de semilla de frijol. Así, acompañado por el Delegado de SAGARPA, Gustavo Nieto y del delegado de la comunidad, Casiano Frías, el alcalde destacó la trascendencia de ese día, puesto que es la primera vez que un Delegado federal visita la comunidad. (**El Universal Querétaro** 7-A)

## **APRUEBAN 70% DE PROYECTOS ACUÍFEROS**

Lo anterior por la CEA en San Juan del Río tendientes a llevar agua a las familias carentes del servicio, con recursos del programa Soluciones 'Agua Cerca de Todos', informó el director de la JAPAM, Francisco Chan Reséndiz. (**El Universal Querétaro** 8-A)

## **DESAZOLVAN DRENES POR LLUVIAS EN CORREGIDORA**

La secretaría de Servicios Públicos municipales de Corregidora realiza la limpieza de drenes con la finalidad de evitar taponamientos que puedan provocar inundaciones en la temporada de lluvias que esta próxima a comenzar, informó Alejandra Haro de la Torre, encargada de despacho. (**Diario de Querétaro** 3-A)

## **EN ALERTA PC POR INICIO DE LLUVIAS**

Luis Enrique López Anaya, director de la Unidad municipal de Protección Civil en San Juan del Río, explicó los trabajos para el monitoreo de distintas zonas; esto es debido al inicio de la temporada de lluvias. (**a.m.** 8-A)

## **RENUEVAN ESTADO Y EJÉRCITO ALIANZA POR LLUVIAS**

Ante la llegada de la temporada de lluvias, el Gobierno del Estado de Querétaro y la XVII Zona Militar renovaron una alianza para auxiliar a la población en caso de que sea necesario. El Gobernador José Calzada, informó que el acuerdo se hizo como cada año con el comandante Ángel Prior Valencia. Destacó la coordinación que existe entre la Unidad Estatal de Protección Civil y sus homólogas municipales a fin de resguardar a la sociedad antes, durante y después de las precipitaciones. (**Plaza de Armas** 10)

## **PRESENTA IQCA INTERVENCIÓN MC2014**

En el Mercado de la Cruz se llevó a cabo la presentación de la segunda etapa de la Intervención e inmersión MC2014, del proyecto Galería Libertad Extramuros. Este proyecto busca extender los alcances de la Galería con intervenciones, exposiciones y actividades multidisciplinarias. En este marco, en colaboración con Boardripper, se llevó a cabo en 2013 la intervención de 8 cortinas de algunos de los locales del Mercado de La Cruz, resultando una exposición diferente en un espacio donde tradicionalmente no se expone arte, y con la intención de crear una galería nocturna. Durante marzo y abril de 2014, se llevó a cabo la segunda etapa de dicha intervención, sumando 13 cortinas y actividades colectivas impartiendo talleres para los hijos de locatarios, un concierto, y un mural comunitario. La titular de Cultura, Laura Corvera felicitó a los participantes y a los miembros de Boardripper y agradeció el apoyo del alcalde Roberto Loyola por las facilidades para llevar a cabo dicho proyecto. (**Diario de Querétaro** 1-F)

## **FESTEJAN EL DÍA DE LOS MONUMENTOS Y SITIOS**

Con la presencia de la Directora del IQCA, Laura Corvera, el Consejo Internacional de Monumentos y Sitios en Querétaro, festejó el Día Internacional de los Monumentos y Sitios, en el Centro de las Artes de Querétaro, Real Colegio de Santa Rosa de Viterbo. Al dar la bienvenida, Corvera mencionó el honor de llevar a cabo en Querétaro esta sesión. (**Plaza de Armas** 1-aQROpolis)

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## **MUESTRA INTERNACIONAL ENTRE ESPAÑA Y MÉXICO**

En el Museo de Arte, la Escuela de Arquitectura de la Universidad Anáhuac Querétaro inauguró la Muestra Internacional entre España y México "Above MM, Nuevos tiempos, nuevos formatos (por encima del 2000 después del siglo XX)". Proyecto original del despacho Rec Arquitectura, la cual vincula la obra de 40 despachos en una plataforma expositiva para arquitectos. Cabe destacar que durante la inauguración también estuvieron presentes, Laura Corvera, Directora del IQCA, entre otros. (**Diario de Querétaro** 4-C y **Plaza de Armas** 3-La Rosa)

## **PREVÉN LIQUIDAR DEUDA DEL MUNICIPIO EN 2019**

El secretario de Finanzas, Julio Lambarri Malo, informó que la deuda pública del municipio de Querétaro que se ha reducido a 235 millones 851 mil pesos podría liquidarse hasta septiembre del 2019 en futuras administraciones, quien dijo que cada mes se pagan de 3 millones 600 mil pesos. Dejó en claro que de aquí al término de la administración no se tiene contemplado adquirir algún otro préstamo, sino por lo contrario, continuar pagando hasta donde se pueda el que se debe actualmente. (**El Universal Querétaro** 6-A)

## **PREPARA EL MUNICIPIO SU DIRECTORIO EMPRESARIAL EN LÍNEA**

Con el objetivo de vincular las empresas ubicadas en la capital queretana y promover los negocios locales, la administración municipal de Querétaro prepara un directorio empresarial en línea, así lo dio a conocer Alejandro Maccise Aguirre, director de Desarrollo Económico. Hasta el momento se tiene un avance del 80% en el proyecto, con mil 234 empresas inscritas, las cuales también podrán ser geo localizables. (**Noticias** 2-A)

## **BUSCAN RESCATAR CONDOMINIOS**

El secretario de Desarrollo Social, Erick Osornio Medina, informó que de la capital buscará ingresar al programa federal de Rescate de Unidades Habitacionales de la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, con el fin de rehabilitar por lo menos cinco condominios que se encuentran en condiciones de antigüedad. Los apoyos serán de 3 millones de pesos por unidad. (**El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

## **OPERATIVO DE LIMPIA DE DRENES Y ALCANTARILLAS: GZ**

La secretaría de Servicios Públicos municipales realiza un operativo emergente para la limpia de drenes y alcantarillas, informó el titular de la dependencia municipal, Gustavo Zepeda Ruiz, quien explicó que luego de las primeras lluvias que se registraron en el municipio, la basura de las zonas altas, empezó a acumularse en esta infraestructura hidráulica. (**Noticias** 3-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

## **COLOCARÁN EN EL CENTRO 2 MIL BOTES DE BASURA**

Con una inversión de 20 millones de pesos el municipio de Querétaro incrementará el número de botes de basura y la infraestructura para mantener limpia la ciudad, anunció el secretario de Servicios Públicos municipales, Gustavo Zepeda Ruiz. (**Plaza de Armas** 9)

## **VENDEN CERVEZA JUNTO A LA UAQ**

Las inmediaciones de la UAQ y el ITQ, son zonas en las que los dueños de expendios de cerveza han decidido colocar sus establecimientos, por la afluencia de estudiantes a estos sitios de recreación. El director de Inspección de la capital, Fernando Goyeneche Villalobos, explicó que una vez que gobierno del estado expide la licencia de alcohol, la Dirección Municipal no la puede revocar por encontrarse a menos de 200 metros de centros educativos, y religiosos. (**a.m.** 6-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## **INAUGURAN FERIA DEL GRANO Y LA CANTERA**

El Gobernador José Calzada y sus esposa Sandra Albarrán, acompañaron ayer a la alcaldesa de Pedro Escobedo, María de los Ángeles Tiscareño, al inaugurar la Feria del Grano y la Cartera, en la que se coronó a Hanna I como la reina que representará al municipio a lo largo del año. **(Plaza de Armas 11)**

## **INSTITUTO METROPOLITANO ANTES DE JULIO: VEGA CARRILES**

El alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, consideró que lo más pertinente sería que quedara formalmente instalado el instituto previo al inicio de los informes de gobierno para disponer de los recursos del Fondo Metropolitano y financiar los proyectos que sean más benéficos para la zona. **(Diario de Querétaro 1-A)**

## **ESPERA ZAPATA RESOLUCIÓN DEL CASO CARMELO**

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, espera que en julio, cuando los diferentes niveles de gobierno dan a conocer sus informes de actividades administrativas, se pueda tener noticias, por parte de la Procuraduría, sobre las investigaciones que se tienen en curso en contra del ex presidente municipal Carmelo Mendieta Olvera, quien fue inhabilitado por 20 años y se le impuso una multa de un millón de pesos por parte de la Contraloría municipal en meses pasados. **(Plaza de Armas 9)**

## **INICIARÁ COLÓN OBRAS POR 50 MDP A FINES DE ESTE MES: ARTEAGA**

Así lo dio a conocer el presidente municipal de esa demarcación, Alejandro Arteaga Cabrera; las obras que se realizarán son la instalación de sistemas de agua potable, drenajes y urbanización. **(Noticias 8-A)**

## **ESPERA HUIMILPAN RECURSOS POR 100 MDP**

Lo anterior para finales de mayo, dio a conocer la presidenta municipal, María García Pérez, los cuales son gestionados por legisladores federales ante la SHCP, para la realización de obra pública y servicios básicos. **(Noticias 8-A)**

## **DENUNCIAN MAL DRENAJE EN VISTHÁ**

Lo anterior por habitantes de esa comunidad en San Juan del Río, cuya infraestructura ha sido superada por el número de usuarios, informó David Trejo Dimas, su delegado. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## **CAPACITARÁN AL 80% DE POLICÍAS CAPITALINOS**

Este año se capacitará al 80% de la corporación policiaca del municipio de Querétaro, así lo informó el director ejecutivo del Instituto para la Seguridad y Democracia, Ernesto López Portillo, quien dijo que va en avance el trabajo para el desarrollo y aplicación de nuevas herramientas de seguridad. Indicó que la intención es capacitar a los policías por medio de un modelo a distancia, donde a través de una plataforma electrónica se capaciten permanentemente. **(El Universal Querétaro 1-A y 10-A)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SÍ A LA VIDA: OBISPO**

La Iglesia dice sí a la vida, la cultura de la muerte hay que afrontarla como un desafío a través de una concientización de lo que es la vida, no al desenfreno sexual, no a todo aquello que provoque el crecimiento de mamás solteras aunque ellas son las que deciden, dijo el obispo Faustino Armendáriz, luego de celebrar la

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

misa con motivo del Día de las Madres en el templo de Catedral. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Plaza de Armas** 4)

## **DEVOLVER DIGNIDAD A LA MUJER, CLAMA FAUSTINO**

El obispo Faustino Armendáriz hizo un enérgico llamado a devolver la dignidad de la mujer. Lamentó que a pesar de los esfuerzos por salvaguardar la igualdad, la mujer sigue siendo relegada en muchos aspectos y actores de la sociedad. (**Noticias** 1-A y 2-A)

## **EL 80% DE COMERCIANTES SON MUJERES: FECOPSE**

De los cuatros mil 600 comerciantes agremiados a FECOPSE, el 80% son mujeres, y de ellas el 70% son madres, dio a conocer la presidenta de este organismo, Rocío Alvarado Ramírez, quien destacó la labor diaria en esta actividad, que desarrollan las mujeres, principalmente las mamás. (**Diario de Querétaro** 5-A)

## **PASIÓN POR LAS CÁMARAS**

Se presenta una entrevista a Manuel Hernández Stumpfhauser, quien actualmente dirige al empresa OXES multimedia cine&tv, fundada en 1998, y habla de los proyectos que actualmente tienen, como el video promocional de Turismo de Gobierno del Estado, un trabajo que duró 20 días de rodaje en los 18 municipios del estado. En ese sentido, comenta sobre el video que los hizo ganadores del máximo reconocimiento en Nueva York un Telly Award de Plata, con el video Promocional Turístico de Gobierno del Estado de Querétaro 2012, titulado "Ven, vive y siente". (**El Universal Querétaro** 1-D)

## **EN LA GOTERA, VIVEN DE LA VENTA DE COCO**

Se presenta el testimonio de José Encarnación Padilla, originario de la comunidad de la Gotera en Santa Rosa Jáuregui, quien tras quedar desempleado, encontró en la venta de coco el sustento para él y su familia. El comerciante recordó: "Se está comenzando a realizar este tipo de trabajos, lo que nos hace falta son las máquinas para moler la cáscara del coco. En el municipio de Querétaro le dijeron a los productores que los iban a apoyar con estas máquinas que iban a dar como 10 y al final solo les dieron una". (**a.m.** 1-A y 2-A)

## **RODEADO QUERÉTARO POR CONTAMINACIÓN**

De acuerdo con el último informe de Niveles de Contaminación Ambiental publicado por la OMS, Querétaro se encuentra rodeado de urbes altamente contaminadas; el Distrito Federal, Puebla, Silao, Irapuato, León y Salamanca. El estudio de la calidad del aire se realizó en mil 600 ciudades correspondientes a 91 países. El cinturón que rodea a Querétaro reporta lo siguiente: el Distrito Federal con 25 microgramos de partículas materiales (PM) 2.5 por metro cúbico; Puebla con 20, Salamanca con 20, León con 19, Irapuato con 18 y Silao con 16. De acuerdo con el reporte disponible en Internet y tomando en cuenta información publicada por el periódico Milenio, las PM 2.5, llegan a causar problemas del aparato respiratorio, principalmente a los pulmones porque pueden viajar más profundamente. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

## **APOYO A 300 PRODUCTORES DEL CAMPO**

En un trabajo coordinado entre la administración municipal de Querétaro y la Delegación de la SAGARPA, se logró beneficiar a más de 300 productores del campo con la entrega de producto orgánico (Humus), el cual permite mejorar las tierras de cultivo. El apoyo forma parte del programa "Agroincentivos 2014". (**Noticias** 7-A y **El Universal Querétaro** 7-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## **PIDEN REGULAR EMPRESAS ANTIPLAGA**

De las más de 300 empresas que se dedican a la fumigación de las principales plagas que se registran en los hogares, sólo 70 de ellas cumplen con la normatividad que exige la Secretaría de Salud, para el manejo de sustancias tóxicas, reveló Sergio Alcaraz Mejía, empresario de fumigación y presidente de la Asociación Nacional de Fumigadores Zona Bajío. (**El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

## **IMPULSAN INICIATIVA DE LEY PARA PROTEGER A BOMBEROS**

Los cuerpos de bomberos se pronunciaron a favor de impulsar la Ley Estatal de Bomberos para presentarla al Congreso local, a través de la cual se sienten las bases para construir una partida presupuestal para estas corporaciones de emergencia, informó Teresa Calzada Rovirosa, presidenta de la Asociación Estatal de Bomberos Voluntarios. (**El Universal Querétaro** 8-A)

## **REPRUEBA PADRE SOLALINDE A FALSOS MIGRANTES**

Lo anterior por el Padre José Alejandro Solalinde Guerra, director del albergue “Hermanos en el camino”, en entrevista para este medio, y llamó a las autoridades gubernamentales y a la sociedad en general, a atender de raíz el problema que obliga a los usurpadores a mentir, que muchas veces es por el desempleo que sufren. (**Plaza de Armas** 1)

## **Anuncian jornada contra homofobia**

Por quinto año consecutivo, organizaciones a favor de los derechos de la comunidad LGTBTTI en Querétaro encabezarán el 17 de mayo la jornada y marcha contra la homo lesbo bi trans fobia como un acto de lucha y defensa de los derechos humanos de las diversidades sexuales, señaló, Alejandra Martínez, integrante del comité organizador. (**Diario de Querétaro** 4-A)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EDITORIAL “MADRES”**

Las familias se reunieron ayer, conforme a la tradición, para rendir homenaje a las mamás con motivo del 10 de mayo en un ambiente donde se destaca la reiteración en defensas y reconocimiento a la mujer como pilar y cimiento de la familia. (**Noticias** 11-A)

### **COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”**

Por Juan Antonio del Agua

Destaca el regalo original que repartiera el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez a las mamás del municipio de Corregidora: arbolitos. Muy bien. (**Plaza de Armas** 1)

### **COLUMNA “BRUJERÍAS”**

Por Coco Ontiveros

Informa que hoy en el salón de fiestas “Los Soles” todas las “Valentinas” celebrarán el “Día de las Madres”, donde se contará con la presencia del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. Coco Ontiveros destaca la conferencia “Cómo enfrentar los futuros profesionistas los nuevos retos y exigencias del país”, que el Gobernador José Calzada impartió a los estudiantes de la UVM. Destaca los cumpleaños de Tonatiuh Salinas y Julio César Pérez Rangel. Coco Ontiveros destaca que Jacoba Narvaez abrió las puertas del “JacoBar”, donde el corte del listón estuvo a cargo de Julio César Rangel. Coco Ontiveros felicita a Laura

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

Corvera, por la organización que desplegó para la magna celebración del 40 aniversario de la revista “Tierra Adentro”. **(Noticias 6-E)**

## **COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”**

Por Lucero del Medio Día

Invita a celebrar el Día de las Madres con armonía y buen trato todo el año. En imagen la señora Sandra Albarrán. **(Plaza de Armas 4-La Rosa)**

## **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

Se cumplió una semana de la nueva Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, quien buscará continuar con la prioridad de los 5 ejes fundamentales para la mejora de calidad en los jóvenes queretanos. Muchas deficiencias en el suministro del agua en San Juan del Río están siendo denunciadas a este medio de comunicación. El edil Fabián Pineda tendrá que responder a esto. Mucho trabajo le está costando ver el tema de seguridad y ahora, mucho le costará acordar con las instancias pertinentes lo del agua, toda vez que sus habitantes cansados están de sufrir por no contar con una sola gota por semanas. Sergio Alcaraz, presidente de la Asociación Nacional de Fumigadores Zona Bajío, informó que existen más de 300 empresas dedicadas a la fumigación de plagas de las cuales sólo 70 cumplen con la normatividad que pide la Secretaría de Salud estatal. A ello, el titular de la dependencia, Mario García, dijo desconocer el número de empresas dedicadas a este rubro, pero aseguró que la dependencia a su cargo, estará trabajando en verificar que se usen niveles adecuados de plaguicida y que sean los correctos, esto, para evitar rezagos en la salud de los queretanos que solicitan estos servicios. El tema de discusión entre diputados, gobierno, empresarios y sociedad civil ha sido el de la Ley Antitabaco que busca garantizar espacios 100% libres de humo, por ello el dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas, dice que deben dejar a un lado el beneficio económico de las empresas que se niegan a que sea aceptada tal iniciativa, pues, ante todo, la salud es primero. El diputado federal con licencia, Ricardo Anaya continúa fuertemente con su trabajo dentro de la gira con Gustavo Madero. Esta vez fue a Nuevo Laredo y se reunió con el alcalde de ese lugar, Carlos Conturosas, con quien conversó del tema de implementación de seguridad en el lugar. También llegó a Reynosa a hacer campaña. Anaya fue bien recibido en la frontera lo que para muchos panistas, está siendo Anaya, parte importante para la reelección de Madero para la dirigencia nacional del PAN. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## **EDITORIAL “PREVISIONES”**

El municipio de Querétaro ha redoblado sus esfuerzos por anticiparse a la temporada de lluvias, ya insinuada con precipitaciones tempranas, mediante un trabajo intenso y extenso de sus brigadas que recorren todas las zonas, en especial las de mayor riesgo, para limpiar drenes y canales y tomar las medidas necesarias para evitar estropicios e inundaciones. Ante ello, la consigna es simple: no tirar basura donde no se debe. Es decir, clasificarla, guardarla, embolsarla y esperar a que ocurra el vehículo recolector. La tarea, ciertamente es de todos, sí se quieren evitar inundaciones y desastres mayores. **(Noticias 11-A)**

## **“EL PÚBLICO PREFIRIÓ LA CALLE”**

Por Paula Muñoz Inclán

Presenta un reportaje donde relata que este año, las vacaciones de Semana Santa unidas al puente oficial o no, del 1 de mayo, implicaron dos quincenas, por lo cual la industria que se nutre del turismo creó expectativas importantes ante el anuncio por parte del Secretario del ramo en el estado, de que la ocupación hotelera estaría al 88% durante, al menos la semana mayor. Recuerda las expresiones artísticas que se vivieron durante ese periodo en la entidad, así como la opinión de los principales exponentes. **(Diario de Querétaro 6-Barroco)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

## COLUMNA “MANUSCRITOS DEL FRAILE”

En imagen, el Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, entregó útiles a estudiantes de primaria para facilitar sus tareas escolares. Recuerda que cuando Rubén Galicia Medina, era alcalde de El Marqués, decidió cambiar la feria anual de este poblado y contratar a los artistas de mayor presencia, además de autorizar realizar un gasto extraordinario de recursos públicos. El cambio no funcionó y la fiesta se convirtió en una tristeza y el gasto en un déficit. El Gobernador José Calzada tuvo que intervenir para frenar a este alcalde que, a pesar del fracaso, quería hacer lo mismo al siguiente año. La feria se suspendió para evitar un escándalo mayor. La semana pasada, el alcalde Enrique Vega, anunció que volvía este año tal festividad con menor inversión. Ahí confirmó que continúa el proceso jurídico contra el exalcalde e incluso, se han aportado más elementos de prueba. Llama la atención de que se vayan a cumplir 2 años de haber iniciado el proceso contra el ex servidor público y no haya resolución. Ni se ha determinado culpabilidad ni se ha definido que es inocente. Cuando la propuesta de ley se discutió con los diputados, los empresarios restauranteros y comerciantes avalaron la propuesta e incluso uno de ellos pidió que se generalizara a todos los negocios de la entidad. Poco después, el Poder Ejecutivo Estatal regresó al congreso ese ordenamiento legal haciéndole observaciones. Día después los empresarios cambiaron su postura y ahora la rechazan. Tonatiuh Salinas, líder del PRI, aseguró que diputados y Gobierno Estatal deben poner primero la salud de los queretanos sobre los intereses económicos. El líder del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, se manifestó contra la Ley Antitabaco. El presidente de la DDH, Miguel Nava Alvarado, consideró que la iniciativa protege los derechos de la salud, aunque su aplicación no debe ser tajante al grado que esfume a los clientes fumadores de los establecimientos comerciales. Por otra parte, recuerda que el diputado Juan Alvarado hasta en 7 ocasiones no acudió a las sesiones plenarias, incumpliendo con esto a su trabajo. Jesús Galván justificó las ausencias de su compañero al asegurar que había faltado tantas veces porque “trabaja” mucho para atender a sus representados que están en San Juan del Río; pues como están en otra ciudad, no pueden atender las votaciones ni las sesiones de comisión, tarea por la que cobra 54 mil pesos mensuales como “dieta” y 180 mil pesos de presupuesto legislativo. No se sabe si la defensa de Galván benefició o perjudicó a Alvarado; pues el legislador “fantasma” se había excusado por sus faltas argumentando una enfermedad que su padre padece por lo que para él es más importante la salud de su progenitor que otras actividades. Alguno de los dos miente. Llama la atención que Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva hayan determinado cerrar sus actividades en un estado que dejó de ser gobernado por la cofradía blanquiazul y que tras la reciente purga del padrón de militantes que hizo Gustavo Madero en todas las entidades, apenas cuenta con 6 mil 500 afiliados, por lo que representa una parte muy pequeña del total de panistas que votarán este día en el país. Eric Salas, coordinador en Querétaro de la campaña de la fórmula Cordero-Oliva, explicó que esta determinación se debió a la excelente ubicación geográfica del estado. Hay al menos 2 actores queretanos que reúnen protagonismo a nivel nacional y estatal en el PAN. Uno es Ricardo Anaya, fiel escudero de Gustavo Madero, quien de ganar la contienda interna estará preparándose el camino para una posible candidatura a la gubernatura queretana. Otro personaje es el Senador Francisco Domínguez, amigo de Ernesto Cordero. Los sucesos ocurridos con el equipo de fútbol Gallos Blancos dejan en claro que algo equívoco impactó al conjunto deportivo y nadie hizo algo por evitarlo. El Gobernador José Calzada, dejó en claro ello, cuando dijo que no importaba quién o quiénes fueran a ser los próximos dueños del conjunto. Lo que importaba, sostuvo, es que fueran solventes moralmente. Tiene razón. Lo mejor sería que el fútbol se reglamentara. Se percibe que la FMF está detrás de todo esto, que tiene preferencias y que, también dicho organismo preferiría que Gallos Blancos no existiera. (a.m. 1-A)

## “DE FRENTE Y PERFIL”

Alejandro Guillén, presenta la entrevista a Juan Bárcenas González, quien con 33 años en el ejercicio magisterial y sindical asegura que en Querétaro los maestros hicieron suya la reforma educativa; asimismo

# Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2014

comenta que el Gobernador José Calzada, ha sido sensible con el magisterio y para este 15 de mayo espera que se ratifiquen los derechos adquiridos por los trabajadores de la educación, que en la entidad suman 22 mil. En ese sentido, el regidor del ayuntamiento de Querétaro por Nueva Alianza, comenta que para el 2015, este partido ya maduró como para ir solo, aunque está abierta la coalición con el PRI, esta no la descarta. Pidió además no satanizar a los maestros que están en comisión sindical o, como en su caso, en una representación popular, ya que como regidor no cobra como profesor. (**Plaza de Armas 14**)

## “NOTI-CITAS”

Con el título: “Reitera CNTE aquí, rechazo a la reforma educativa”. É.G.LE versa: “¿Coordinadora de qué? ¿De paros y actos siniestros? A usted le preguntaré: ¿Son verdaderos maestros...?”. (**Noticias 11-A**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**



## Hay colaboración con INE: IEQ

La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, se reunió con el Consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, así como con titulares de organismos electorales locales, quienes se pronunciaron por establecer un diálogo continuo entre la autoridad nacional y las autoridades estatales, así como una permanente colaboración para organizar los procesos electorales venideros.

El encuentro realizado en las instalaciones del INE, con la presencia del secretario ejecutivo del órgano nacional, Edmundo Jacobo; tuvo como objetivo analizar el futuro de la Reforma constitucional en materia político-electoral, cuyas leyes secundarias actualmente se discuten en el Congreso de la Unión.

Elías Calles, dijo que con la reforma se inicia una nueva etapa en la relación del órgano nacional con los órganos locales, que ha dado buenos resultados al país y permitirá seguir garan-

tizando procesos electorales democráticos en México.

Lorenzo Córdova, reiteró la apertura del INE al diálogo y a la interlocución con los organismos locales, aunque recordó que actualmente la falta de normas secundarias plantean, por el momento, un escenario de falta de certezas; en el mismo sentido, aseguró que el INE y los organismos electorales locales deben aplicar correctamente la Reforma y llevar a buen puerto los procesos electorales federales y locales.

# LOS manuscritos del fraile

## Lentitud

Hace no más de tres años, en una parte del territorio queretano que recibe por nombre El Marqués, el entonces alcalde, Rubén Galicia Medina, decidió cambiar la feria anual de este poblado.

Don Rubén trasladó la feria del centro de este poblado al Eco Centro Expositor. También, determinó se contratara a los artistas de mayor presencia en esos momentos y, por ende, autorizó a realizar un gasto extraordinario de recursos públicos.

El cambio no funcionó; la fiesta se convirtió en una tristeza y el gasto en un déficit.

Recuerdo que el gobernador, Don José Calzada Rovirosa, hubo de intervenir para frenar a este alcalde que, a pesar del fracaso, quería hacer lo mismo al siguiente año.

La feria tuvo que suspenderse para evitar que se convirtiera en un escándalo mayor.

El trienio terminó sin el festejo anual.

La semana pasada, el ahora alcalde de esta localidad, Enrique Vega Carriles, anunció que tal festividad anualizada volvía a organizarse este año, aunque con menor inversión y en su lugar de origen y tradición. Justamente ahí, donde se hizo el anuncio de referencia, las autoridades de El Marqués confirmaron que continúa el proceso jurídico contra el exalcalde e incluso, afirman haber aportado más elementos de prueba.

Todo viene a colación por el hecho sorprendente –por lo menos a mí si que me ha llamado poderosamente la atención- de que se vayan a cumplir dos años de haber iniciado el proceso contra el ex servidor público y no haya resolución. Ni se ha determinado que sea culpable ni se ha definido que es inocente de lo que hasta ahora se le ha endilgado.

Y si, el tiempo pasa y no hay resolución.